

4月26日(日) 午後2時～3時30分
ウディタウン市民センター

【出席議員】 檜田充／西上俊彦／松岡信生／今北義明
中田初美／笠谷圭司／厚地弘行



5月2日(土) 午後2時～3時30分
三田市役所本庁舎 委員会室

【出席議員】 森本政直／大西雅子／長谷川美樹
家代岡桂子／佐貫尚子／田中一良／美藤和広



参加者 敬老月間推進事業について記念品配付とあるが、今後見込まれる対象人数の増にどう対応するのか。敬老会の今後のあり方について見直しが必要ではないか。

議員 敬老行事については各地区単位で実施しており、地区によって違いがある。記念品を喜ぶ高齢者もおられる現状なので、貴重なご意見として伺う。

参加者 三田市民病院での介護車両の乗降には車両の幅だけでなく、後部にもスペースが必要であるが、2階のロータリーについて乗降しやすくしてほしい。

議員 早急に対応するよう伝える。
→【その後】増築工事の際に同時に改修する旨の担当部局からの回答があった。

参加者 各補助金の見直しについてどうなっているか。(昨年度の議会報告会で意見として聞いていた件)

議員 昨年度に文書で要望を伝え市で検討をすすめられた。今年の3月末までに補助金の指針が出される予定だったが遅れているので、急ぐよう強く要望していく。

参加者 議会報告会について地域を変えて回数を増やしてはどうか。予算の内容だけでなく、さまざまな情報、報告会に来てよかったといえるような内容にしてほしい。

議員 議会基本条例で年1回以上開催することを規定している。市の予算は議会が承認しているので説明の必要があるとの認識から今後も報告していく。テーマ形についても意見交換をしていく。議員間での討論の状況も今後公表できればと思う。

参加者 市の観光行政について、陣屋跡の堀がある古いまちなみや金心寺などは地域の宝物。外国人が三田の町を観光で歩いているのをみたことがない。黒字化も大切だが観光事業を活性化して活力ある街にしていきたい。

議員 成長から成熟のまちへ。議会としても観光についてしっかりと認識し、議会からどんどんと提案できるようにしていきたい。

参加者 敬老会の記念品をやめてはどうかとの意見もあるが、新しいことにどんどん予算がつくような状況ではない中、必要なところに予算をつけられるよう、事業仕分けが必要では。

議員 市も事業仕分けに向けた一定の事業評価を行っている。事業を常にPDCAでとらえて、最終的に事業仕分けできるようにするのが理想だが、今のところは市議会の予算決算常任委員会で内容を審議している。進め方については、もうしばらく様子を見ていただきたい。

説明 *PDCA: 4つの段階 (Plan:計画を立てるDo:実行するCheck:評価するAction:改善する)を繰り返すことで、業務を円滑に進めるための手法の1つ。

アンケートでの自由意見 (5～7頁下に掲載、会場別ではありません)

- ・これからも勉強会、研修会という観点から積極的に参加したい。分かり易い報告会ありがとうございました。(50代男性)
- ・議会報告会→職員(市)からの意見も聞いてみたい。意見交換の時間が短い。(60代女性)
- ・議員の方が8人も参加されているのに市民側が10数名とは寂しいかぎりです。こんなに関心が低くていいのでしょうか、自問自答しています。(60代男性)
- ・活発な意見があって大変に勉強になりました。(60代男性)
- ・私達の住環境をもっと見つめていきたい。良い三田のために何ができるか行動したい。(60代男性)
- ・報告も良いが、参加者は意見を聞いてほしいと思う。(60代女性)
- ・議会報告会資料における行政側のあたりさわりのない内容でびっくり。答弁としてはそんなもんかもしれないが、もう少し具体的な答弁の引き出しに議員の方もご努力ください。(50代男性)

アンケートでの自由意見 (5～7頁下に掲載、会場別ではありません)

- ・各種団体の補助金の適正化を一日も早くしてほしい。報告会本音で話し合えるといいですね。敬老会を変えるには地区の議員に言えばよいと言われた市議の答弁はおかしい、市議は市全体を考えるべきである。(60代)
- ・三田市民病院の患者及び家族に対して、医師・看護師の対応が事務的であり、相手の気持ちに寄り添っていない。立派な病院の理念があるだけ、医師は上から目線に対応、病院から患者の家族に電話があるさい非通知でかかってくる。現在非通知の表示がある場合は電話に出ない状況が一般的であり、非通知での電話はどうかと思う。(50代女性)
- ・市議会の存在意義が問われている。形式的な議会から実態があり実行力のある議会へ(60代男性)
- ・生意気を言うようですが、議会報告会というよりも特定の参加者の独演会に思える。議員の方の勉強の不足を感じた、逃げの姿勢があった。時間を気にしすぎ。(40代女性)
- ・わざわざ出向くことが必要でないほど資料がおそまつ、議会報告会の内容をもっと詳しいものにしていただきたい。歳入歳出の内訳など具体的内容の公表がなければ不正に使われているかわからない。(50代女性)